

LE FIGARO

de Roubaix-Tourcoing

ABONNEMENTS... Rédaction et Administration... ANNONCES

BULLETIN DU JOUR COMPLICES!

Lorsque la Chambre nomma une nouvelle commission pour dévoiler les dessous réels du Panama, la conscience publique accueillit ce vote avec satisfaction.

On a pu enfin connaître la vérité... Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance!

Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance! Aussitôt les sages capitalistes se concertent.

Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance! Aussitôt les sages capitalistes se concertent.

Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance! Aussitôt les sages capitalistes se concertent.

Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance! Aussitôt les sages capitalistes se concertent.

Mais l'ancien député dépose son rapport et sa presse en a connaissance! Aussitôt les sages capitalistes se concertent.

Le numéro 496,195 gagne 50,000 fr. Les numéros 376,367 et 545,910 — 67,008 — 37,844 gagnent chacun 10,000 fr.

Bons à lots du Panama. — Le numéro 984,587 gagne 50,000 fr. Le numéro 1,206,708 gagne 10,000 fr.

L'ÉLECTION SÉNATORIALE DES ARDENNES Paris, 15 décembre.

Les électeurs sénatoriaux des Ardennes sont convoqués pour le 4 février 1898.

AMEN MÉDICAL DU TOUR DE BERGHE Belley, 15 décembre.

M. Fournet, juge d'instruction, a commis trois médecins de Lyon, MM. Lefrassigne, Pissart et Robert, à l'examen médical de Valenciennes.

A PROPOS DE LA MISSION MARCIAND Paris, 15 décembre.

M. Labou, ministre des colonies, a déclaré que les nouvelles reçues par le ministre au sujet de la mission Marciand ne contrastent nullement les bruits belges.

ÉTRANGER LE MOUVEMENT OUVRIER EN ANGLETERRE Londres, 15 décembre.

L'office du travail près le ministère du commerce ayant déclaré que les compagnies de chemins de fer étaient prêtes à tenir compte des réclamations des ouvriers, le Comité exécutif du syndicat des ouvriers du chemin de fer a répondu qu'il donnerait l'ordre aux secrétaires des sections d'entrer en pourparlers avec les directeurs des compagnies respectives.

Après le vote par lequel les ouvriers mécaniciens se sont déclarés contre l'acceptation des propositions de la Fédération des patrons, et cela presque à l'unanimité, on n'a pu se tenir en de vant que la conférence d'aujourd'hui pourait pendant dix heures, preuve qu'au moins une dernière tentative d'entente était faite.

L'ARMÉE ALLEMANDE ET LA TRIPLE ALLIANCE Berlin, 15 décembre.

Au cours de la discussion du budget, le général de Goslar, ministre de la guerre, a déclaré que le gouvernement n'avait pas l'intention de modifier par le prochain service de deux ans. Le ministre a ajouté qu'on n'avait pas non plus l'intention d'augmenter le nombre des bataillons d'infanterie, mais qu'une réorganisation de l'artillerie de campagne était absolument un fait.

L'ASSASSINAT D'UNE FEMME CALANTE Bruxelles, 15 décembre.

Une femme, nommée Mathilde van Rompey, a été assassinée la nuit dernière, d'un coup de poignard, dans l'appartement qu'elle occupait rue Maréchal, à Laeken.

LES CRÉDITS MILITAIRES et les Socialistes Allemands

L'Empereur Guillaume veut faire collection de cuirassés et éprouve le besoin de demander de temps en temps à son Parlement des petits bateaux, qui, au contraire de ceux qui composent notre flotte, vont sur l'eau. Il est probable qu'il trouvera, grâce à la complaisance des députés catholiques, qui forment ce qu'on appelle le Centre du Reichstag, une majorité qui ne demandera pas mieux que de lui accorder cette satisfaction.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

Il faut et en Chine. Non seulement, il veut que la puissance de l'Allemagne soit formidabile en Europe, mais partout où il y a chance d'intervenir dans l'intérêt des commerçants allemands, on voit arriver un cuirassé; jadis il se servait de télégrammes, avec le résultat que l'on sait, aujourd'hui, il trouve plus simple de se faire représenter par sa flotte dans toutes les parties du monde.

LE PARLEMENT CHAMBRE DES DÉPUTÉS AVANT LA SÉANCE

On s'entretient, dans les couloirs, de la démission de la majorité de la commission du Panama. L'opinion presque générale est que ceux qui restent au banc, sous le coup de leur réélection, ont le devoir de débarrasser des mercantis et de leurs clients parlementaires la République, depuis trop longtemps exploitée par eux.

L'AFFAIRE DREYFUS Paris, 15 décembre.

Le commandant Esterhazy, entré hier à une heure dix chez le commandant Ravary à eu avec celui-ci une conversation très longue et n'est sorti qu'à cinq heures moins un quart.

LES PAPIERS DE REINACH Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

Le commandant Ravary s'occupe activement des papiers qui se trouvaient dans la serviette de M. Joseph Reinach, et dont nous avons parlé hier.

LE PROCÈS DU PANAMA Paris, 15 décembre.

C'est samedi prochain que la Cour d'assises de la Seine commencera l'examen du second procès de corruption du Panama. Résumons les faits :

Dans un interrogatoire du 21 mars dernier, Arton évaluait la totalité des sommes passées par ses mains à 2,121,628 fr. Cet argent provenait, d'après ses propres déclarations, des sommes ci après indiquées :

Sommes remises par la Compagnie de Panama à Arton, 257,000 fr. Sommes remises par le baron de Reinach sur un chèque de 1,100,000 fr. (27 juillet 1885), 600,000 fr.

Somme mise par la Compagnie de Panama en 1885 à la disposition de certains journaux spécialement désignés, 500,000 francs Total, 2,121,628 fr.

A dire de M. de Lesseps, M. Floquet avait sollicité lui-même, dans un but politique et impérial, l'ouverture d'un crédit de 300,000 fr. pour des journaux, et qui seraient été répartis comme suit :

M. Camille Dreyfus, député de la Seine, 20,000 fr.; Goiran, député des Deux-Sèvres, 6,000 fr.; Clovis Hugues, député des Bouches du Rhône, 3,000 fr.; Isaac, député de la Guadeloupe, 10,000 fr.; Julien, député de Loir et Cher, 10,000 fr.; Francis Laur, député de Loir, 5,000 fr.; Lestellier, député de l'Isère, 3,000 fr.; de plus, il aurait distribué à certains journaux, sur les ordres de M. Floquet, alors président du Conseil des ministres, une somme de 300,000 fr.; enfin, il aurait remis à M. Barpe une somme de 20,000 fr. qui lui avait été demandée pour M. Pouyer-Quertier, sénateur de la Seine inférieure, ci 20,000 francs.

Mais ces divers parlementaires sont déçus et il n'y a pas lieu, par suite, de rechercher, en ce qui les concerne, si l'acceptation de ces sommes, dans les conditions relevées par la procédure, constitue ou non une infraction prévue par la loi pénale.

LA SÉANCE PRÉSIDENCE DE M. BRISSON

La séance est ouverte à 1 heure 20. LES GARÇONS DE RECETTES Constant dépose la proposition, dont nous avons parlé hier, sur les garçons de recettes. Il demande l'urgence.

M. Millard combat l'urgence et propose de renvoyer son projet à la commission du travail (Assentiment).

L'Instruction maritime La Chambre adopte ensuite, après urgence déclarée, la proposition de loi de M. Armez, ayant pour objet d'ajouter un paragraphe additionnel à la loi du 24 décembre 1896 sur l'inscription militaire.

BUDGET DES TRAVAUX PUBLICS L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du budget des travaux publics. Une très longue discussion s'engage au tour d'un amendement de M. Georges Berry qui, sur le chapitre 18, demande une augmentation de 65 000 fr. pour accréter les frais de tournée des contrôleurs comptables et du travail.

M. de Montigny, rapporteur, combat l'amendement, ainsi que celui de Millebrand, tendant à modifier ainsi l'intitulé de

M. de Montigny, rapporteur, combat l'amendement, ainsi que celui de Millebrand, tendant à modifier ainsi l'intitulé de

M. de Montigny, rapporteur, combat l'amendement, ainsi que celui de Millebrand, tendant à modifier ainsi l'intitulé de